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令和２年第８回 

幸手市教育委員会定例会会議録 

招 集 期 日  令和２年８月 18日（火）午前９時 30分 

開 会 場 所 市役所第二庁舎 ２階 第１会議室Ａ 

開会の日時・宣告者 令和２年８月 18日（火）午前９時 30分 山 西 実 

閉会の日時・宣告者 令和２年８月 18日（火）午前 11時 21分 山 西 実 

出

席 

状

況 

職  名 氏    名 摘 要 職  名 氏   名 摘 要 

教 育 長 山  西  実 出 席 教 育 委 員 満 木 信 吉 出 席 

職務代理者 会 田 研 司 出 席 教 育 委 員 齊 藤 一 夫 出 席 

教 育 委 員 尾島 紗緒里 出 席 教 育 委 員 岩﨑 万紀子 出 席 

傍聴人：０人 書 記：大 竹 孝 典・河 口 奈 緒 

議 

 

事 

 

参 

 

与 

 

者 

職   名 氏   名 職   名 氏   名 

教 育 部 長 手 島 秀 明   

総 務 課 長 服 部 道 春   

指 導 課 長 堀 越 成 夫   

社会教育課長  百 瀬  修   
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会 議 事 件 名 顛             末 

開    会 

午前９時 30分 

 

 

日程第１ 

前回会議録の承認 

 

 

 

 

 

日程第２ 

協議事項 

(新型コロナウイルス

感染症対策に係る教

育委員会の対応状況

について) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 開会を宣する。 

 

 

教育長 

 令和２年第３回教育委員会臨時会及び令和２年第７回教

育委員会定例会の会議録について承認を求める。 

≪質疑≫ 質疑なし。 

≪承認≫ 全員異議なく承認。 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症対策に係る教育委員会の対応

状況について、資料等に基づき説明する。 

教育部長 

 １ 感染者の状況（８月 18日現在） 

 ２ 教育委員会の感染防止及び熱中症対策等の経費 

（教育費：補正第５号） 

 ３ 新型コロナウイルス感染症・学習支援事業費補助金

について 

 ４ 学校保健特別対策事業費補助金について 

総務課長 

 学校給食について 

指導課長 

 新型コロナウイルス感染症に対する学校の取組について 

社会教育課長 

 社会教育施設の開館状況について 

≪質疑≫ 

満木委員 

 国の補助金等を活用した感染防止及び熱中症対策等に係

る非常に大きな予算が付いたことは、素晴らしいと思う。

この予算の執行を国から地方に任された以上は、知恵を

絞って具体的な施策を立て、自分たちの街は自分たちで

守るという意識を持って執行していただきたい。 

教育部長 

 本予算は、７月 31日の幸手市議会臨時会で可決済なので、
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適宜、速やかな執行を心掛けたい。 

教育長 

 満木委員がおっしゃるとおり、今は地方自治体だけでは

なく、学校も現状を主体的に受け止め、各々がどう乗り越

えていくかという手腕が問われていると思う。 

満木委員 

 前回の定例会で審議した「令和２年度幸手市一般会計補

正予算（第５号）教育費の要求について」の中で、学校給

食費３ヶ月分を補助する予算を要求するとの話があった

が、予算間の移行ができるのであればＧＩＧＡスクール

構想を成功させるためにも、この予算を端末の整備等に

回していただくことはできないか。 

総務課長 

 学校給食費の補助については前回、尾島委員から１ヶ月

分だけでもいいから是非、予算化してほしいとのお話を

いただいたが、残念ながら予算化されなかった。ただし、

予算化されたとしても、議会で特定の用途として可決さ

れた予算を他の用途で使用することは、予算の制度上難

しいので、御理解いただきたい。 

岩﨑委員 

 ７月に新型コロナウイルス感染症の陽性が判明した方の

お子さんの様子と、在学する学校の対応状況を伺う。 

教育長 

 当該保護者のお子さんは退院後、元気に登校したが、体力

面の低下なども考慮してその後、学期末まで欠席してい

た。 

次に、在学する学校の対応だが、新型コロナウイルス感染

症に伴う差別や偏見が起きないよう、養護教諭と担任教

諭が協力して、お子さんが学校に復帰するまでの間に日

本赤十字社が作成した教材を活用して、道徳の授業を行

った。また、この取組を校長会で情報共有したところであ

る。 

なお、直接確認したものではないが、ＳＮＳ上では若干の

誹謗中傷等あったようなので、夏季休業明けも引き続き

注視していきたい。 

教育委員会ではカウンセラーの配置も検討したが、校長

から、お子さんと担当教諭のコミュニケーションが十分

に取れているので大丈夫とのお話をいただいている。 
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尾島委員 

 テレビ朝日の番組で、長倉小学校の傘差し登下校の取組

が報道されたが、経緯を伺う。 

指導課長 

 ７月 31日にテレビ朝日の番組担当者から教育委員会に取

材の申し込みがあり、その後、長倉小学校にも依頼があっ

た。良い取組なので、最終的に長倉小学校が取材に応じた

結果、８月２日以降の番組で報道された状況である。 

尾島委員 

 傘差し登下校は、全ての小学校で取り組んでいるのか。 

指導課長 

 各校長の判断で実施しているものである。 

教育長 

 登下校時の熱中症対策については、傘差しを推奨してい

る学校もあれば、ＰＴＡの補助により首に巻く冷却用タ

オルを活用している学校など様々である。教育委員会か

らは、熱中症対策の徹底については指示しているが、統一

した取組を行うような指示はしていない。 

岩﨑委員 

 新型コロナウイルスの感染拡大により、不安に感じる保

護者が学校を休ませる事案が全国的に増えているとの報

道があるが、幸手市の状況について伺う。 

また、欠席した児童・生徒のケアについて伺う。 

指導課長 

 新型コロナウイルスの感染を不安に感じて休ませている

人数については、現在集計中のため、詳細な人数をお答え

できないが、どの学校も若干名いる状況である。 

 次に、欠席した児童・生徒のケアだが、電話連絡や家庭訪

問により様子を確認するとともに、授業で使用している

プリント等を持参して、個別指導などを行うことになる

と思う。 

岩﨑委員 

 欠席している中にネグレクトが無いか心配である。 

齊藤委員 

 前回の定例会で、８月末までは学校開放しないとの報告

があったが、今後の予定を伺う。 

 幸手市のスポーツ少年団では、市内の学校を利用できな

いため、近隣自治体の体育施設を利用しているようだが、
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子どもたち自身が通う学校を利用できるのが一番安全だ

と思うので、子どもたちだけでも先に開放できるよう、学

校開放委員会に意見があったことをお伝えいただきた

い。 

社会教育課長 

 現在、９月１日から学校開放ができるよう準備を進めて

いる。学校開放は、子どもたちだけではなく、一般の方も

利用することから、人数制限などの対策を取りながら開

放していきたいと考えている。 

満木委員 

 学校現場は、日々の消毒など教職員の大変な努力により、

非常に安全な施設になっていると思うが、一般の方に開

放することで、その安全性が脅かされる心配がある。齊藤

委員がおっしゃるように、子どもたち自身が通う学校を

優先的に利用できるよう教育委員会から学校開放委員会

に意見を言っていただきたい。 

齊藤委員 

 大人と子どもを差別するのかと思われる方もいるかもし

れないが、子どもたち自身が通う学校を利用できるのが

一番安全だと思うので、学校開放の方法について検討い

ただきたい。 

社会教育課長 

 一般の方も含めて学校開放の時期を検討していたので、

事務局で協議したうえで対応したい。なお、一般の方を含

めた場合でも、消毒や手洗い等を徹底しながら学校開放

していきたいと思っているので、御理解賜りたい。 

会田職務代理者 

 給食室の熱中症対策としてスポットクーラーを設置する

との報告があったが、今後の日本の気候を考えると１年

の半分以上が暑い時期かと思われるので、調理員の健康

面は勿論のこと、食中毒等の対策の面からも調理室に空

調の設置が必要かと思う。整備計画はあるのか伺う。 

総務課長 

 学校再開に伴う感染症対策・学習保障等に係る支援事業

として国が補助する学校保健特別対策事業費補助金は、

備品費は対象となるが、工事費は対象とならないことか

ら、給食室の暑さ対策として備品費で購入できるスポッ

トクーラーを設置したが、スポット的に涼しくなるだけ
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で、根本的な暑さ対策とはならないと認識している。 

 そこで、担当レベルの話だが、来年度以降に調理室の空調

を整備できるよう第６次幸手市総合振興計画実施計画に

載せるとともに、ガス方式が良いか、電気方式が良いかも

含めて研究しているところである。 

会田職務代理者 

 今後も異常な暑さは続いていくと思うので、全校一斉に

とはいかないと思うが、計画的な整備をお願いしたい。 

岩﨑委員 

 前回の定例会で、市内小学校の林間学校の日程等につい

て報告があったが、予定どおり実施するのか。 

指導課長 

 複数の学校で林間学校の中止を決定したと把握してい

る。なお、林間学校に代わるような行事を検討している学

校もあると聞いている。 

岩﨑委員 

 林間学校の中止により、７月 31日に幸手市議会臨時議会

で可決された修学旅行取消料の予算は変更となるのか。 

総務課長 

 予算化されたのは、中学校の修学旅行の日程を変更した

ことで発生したキャンセル料の分である。今後、中止にな

った他の行事のキャンセル料も発生する可能性があるの

で、学校に確認しながら必要な予算を確保していきたい。 

岩﨑委員 

 行事が全て無くなってしまうのは、子どもたちが可哀想

だと思うので、例えば校内お泊り会やキャンプファイヤ

ー、野外映画会の開催など、何か思い出に残るような行事

を各学校で考えていただけるとありがたい。 

教育長 

 相談があった学校には、地区民祭も中止となった状況も

あるので、地域の方の御協力をいただきながら、校庭でキ

ャンプファイヤーを行ったり、地元に愛着を持つという

観点から幸手市内を子どもたちが散策したりするのはど

うかという提案をした学校もある。 

 これからは、新型コロナウイルスと共存しながら、バラン

スの取れた新しい教育活動をどのように創造していくか

が大事だと思う。 

齊藤委員 
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日程第３ 

議  事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第 30号 

幸令和２年度幸手市一

般会計補正予算（第６

号）教育費の要求につい

て 

 

 

議案第 31号 

第 23採択地区令和３年

度使用中学校用教科用

図書（全教科）の採択に

ついて 

 

 

 

 

 

議案第 32号 

幸手市立図書館協議会

委員の委嘱について 

 新型コロナウイルスの影響で中止となったが、代わりに

自分たちはこういう行事を開催してもらったというもの

があれば、子どもたちにとって大変良いかと思う。 

教育長 

 規模の縮小や内容の変更による実施で検討したい。 

 

 

教育長 

 議案第 31号は、現時点で採択結果を公開することが望ま

しくないことから「地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律」第 14条第７項により、非公開審議とすることに

ついて諮る。 

教育長及び出席委員 

全員異議なし。 

教育長 

 非公開を決定する。 

 

 

総務課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ なし。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

 

教育長 

 ここからは、非公開となる旨、宣する。 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪非公開議案の審議≫ 質疑あり。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

教育長 

 非公開を解除とする旨、宣する。 

 

 

社会教育課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 
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議案第 33号 

幸手市就学支援委員会

委員の委嘱について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日程第４ 

行政報告 

１ 教育長報告 

 

 

 

 

 

２ 事務局からの 

主要な報告 

 

 

 

岩﨑委員 

 選出区分の中に、社会教育関係と家庭教育関係とあるが、

その違いを伺う。 

社会教育課長 

 社会教育関係は、幸手市立図書館で「ひとつぶおはなし

会」をされている方や、青年会議所の方である。 

また、家庭教育関係は、埼玉県の家庭教育アドバイザーを

務められている方であり、広い範囲では全員、社会教育の

範疇だが、細分化して社会教育と家庭教育に区分したと

ころである。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

指導課長 

 議案書により説明する。 

≪質疑≫ 

岩﨑委員 

 選出区分が専門医の方が、整形外科と小児科の医師だが、

何か理由があるのか。 

指導課長 

 医師会から御推薦いただいた方に委嘱をお願いするもの

で、特に診療科目の指定は無い。 

≪採決≫ 全員異議なく原案どおり議決。 

 

 

 

 

教育長 

 １ 各種教育長会議等 

 ２ 令和２年第１回幸手市議会臨時会 

について資料により説明する。 

 

 

総務課長 

ＧＩＧＡスクール構想に係る学校ＩＣＴの整備について 

指導課長 

今後の主な行事予定 

指導課長（吉田幼稚園） 
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８月の行事予定 

社会教育課長（公民館） 

 １ 中央公民館主催事業（親子ボウリング教室） 

２ 和紙絵画講座 

３ 初心者ヨガ講座 

 ４ 修繕工事 

 ５ ７月の利用状況 

社会教育課長（郷土資料館） 

 １ 開館日数・入館者数（７月１日～31日） 

 ２ 今後の事業予定 

社会教育課長（図書館） 

 １ 報告事項 

 ２ 利用状況 

 ３ 今後の事業予定 

 ４ 予約の多い図書（上位５冊） 

 ５ 購入図書リスト 

社会教育課長（体育施設） 

 １ 利用状況 

 ２ 今後の主な利用 

について資料により説明する。 

≪質疑≫ 

満木委員 

 ＧＩＧＡスクール構想に係る学校情報機器は、報告のあ

ったメーカーの端末で、調達を予定しているのか。 

総務課長 

 そのとおりである。 

満木委員 

 朝日新聞の記事で日本女子大学の清水教授が、新型コロ

ナウイルス感染症に伴う学校の臨時休業により、学校は、

勉強を教える場としての役割のほかに、子どもの毎日の

リズムを作り出し、保護者の働く間の生活を支えていた

という２つの大きな役割を担っていたことが明らかにな

ったと述べていた。 

子どもたちの生活のリズムを刻むということは、非常に

大事だと思う。そのためには、臨時休業中に単に本を読む

よう指導したり、インターネットで一方的に動画を配信

したりするのではなく、双方向でのコミュニケーション

が必要である。今後、クラスターの発生等で再び臨時休業
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にしなければならないときが来るかもしれないので、Ｇ

ＩＧＡスクール構想に係る端末が整備されるのを待つの

ではなく、各家庭にあるスマートフォンなども活用して、

日頃から学校と家庭でコミュニケーションを取る訓練を

しておく必要があると思う。そうした繋がりにより、子ど

もたちが生活のリズムを刻んでいけると思う。 

また、臨時休業期間中に学校で子どもたちの預かり制度

をやっていたことで非常に助かったとの話も聞いている

ので、再び臨時休業が発生するような事態に備えて、保護

者と子どもたちの生活を支える取組を考えていただきた

い。 

ＧＩＧＡスクール構想に係る端末の整備が、全国的な取

組であることや、新型コロナウイルス感染症の影響で、整

備が年度内中になるとの話があったが、できれば１月に

整備されて、２・３月は準備期間、４月から本稼働となる

と良い。 

総務課長 

 業者も余裕を持って示している日程なので、できるだけ

早く整備できるようお願いしていきたい。 

なお、学校ＩＣＴ検討委員会で、端末の機種選定は終えた

ので、今後は端末の運用方法に係る研究にシフトして、端

末が整備された際にはすぐに運用できるような準備を進

めてまいりたい。 

満木委員 

 新型コロナウイルス感染症の影響で教職員の負担が増え

ており、体調管理が心配であるが、何か工夫はされている

のか。 

指導課長 

 今年の小・中学校の夏季休業期間は、８月８日から 19日

までと、例年と異なり非常に短い期間となった。そのた

め、教職員が夏季休暇等を完全に取得できるような体制

を整えてほしいと校長会を通じてお伝えした。 

また、毎年８月 20日前後に開催していた幸手市教職員全

員研修会を中止としたほか、市内の出張等も夏季休業期

間中を除くよう指導し、休暇取得の促進体制を整えたと

ころである。 
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日程第５ 

その他 

１ 次回定例会の 

日程 

 

 

 

 

 

 

２ 次回の協議事項 

 

 

 

 

 

閉   会 

午前 11時 21分 

 

 

各委員の意見を調整した結果、９月の定例会については、

次のとおり決定する。 

第９回教育委員会定例会 

日時 令和２年９月 15日（火） 

午前９時 30分 

場所 幸手市立図書館 ２階 視聴覚室 

 

 

総務課長 

 協議事項は引き続き、新型コロナウイルス感染症対策に

係る教育委員会の対応状況について、御協議いただくこ

ととする。 

 

 

教育長 

閉会を宣す。 
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ほ か 特 に 重 要 

と 認 め る 事 項 

 

な  し 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、こ

こに署名する。 

 

 

               令和２年 ９月１５日 

 

 

 

       教  育  長  山 西   実 

 

署名 

 

       署 名 委 員  会 田 研 司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


